
令和６年度32名の新入団員誕生！
地域防災の要となるよう頑張ります。
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  PR動画を作成しました。
ご覧ください！

藤枝市消防団PR動画　　　
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知ってほしい。  知ってほしい。  
 消防団のこと 消防団のこと

［問合せ先］藤枝市総務部危機管理センター 地域防災課 TEL：643-2110募集

藤枝市消防団では、団員を随時募集しています。
入団資格は藤枝市に居住又は、勤務・通学する18歳以上の健康な方です。
また、条例に基づき、公務災害補償、退職報償金制度も設けられています。

消防団員募集消防団員募集

令和３年４月１日より特定の活動や役割のみの参加を可能とする
機能別消防団員制度を導入しました。
災害対応・広報活動・救急講習・音楽活動の
いずれか一つの活動に従事する消防団員を募集します。

機能別消防団員制度を導入しました！機能別消防団員制度を導入しました！

藤枝市消防団では「消防団を応援するよ!!」というお店を募集しています。
消防団員はそれぞれの仕事・家庭を持ちながら、家族の協力のもと日ごろから訓練を行ない、 
火災や風水害などいざという時には 一生懸命活動しています。
そんな団員に「おつかれさま」という気持ちをもって、団員とその家族に、割引などの 
サービスを提供して頂くのが「消防団応援の店」です。

藤枝市消防団応援の店藤枝市消防団応援の店

組回覧



（左）副分団長

小澤 雅己
（団歴20年）

（右）分団長

川口 博生
（団歴13年）

第1分団 

（左）

杉山 公彦
（団歴13年）

（右）

鈴木 敏嗣
（団歴15年）

第10分団 1班

団本部 中部方面隊長

望月 俊治
（団歴13年）

「消防団」という言葉は聞いたことがあっても、実際にはどんな人がどんな事をしているのか？
知らない方が多いのではないでしょうか。

多くの方に「 消防団 」のことを知ってほしい！
意外と知らない「消防団」についてお話します。

消防団って、なに？

消防団員って消防署の職員さんなの？

どんな活動を行っているの？

消防団は消防署と同じ藤枝市の消防機関です。

「消防署で働く消防士は災害対応のプロフェッショナル。」

消防団員は、普段は別の仕事をしている人たちが

火災や風水害の時に出動したり、地域で防災に 

関する様々な活動をするボランティアです。

ボランティア＝無償と思われますが、消防団員は

「特別地方公務員」となりますので、年間報酬や 

活動に応じた手当、退職金も用意されており、 

また公務中にケガなどした場合の補償や福利厚生も

充実しています。

災害発生時は消防署の指示を受けて出動します。

火災では消火活動や交通誘導など、水害では河川のパトロールや避難誘導などを行います。

災害対応以外では、防災訓練や花火大会警戒など地域イベントへの参加、定期的な訓練や点検、

火災予防の啓発活動を行っています。

大変な事
災害時の現場指揮や訓練指導以外にも事務的な 
業務も多く、慣れるのに時間がかかりました。
今でも勉強中です。
-------------------------------------------------
良かった事
普段はお茶屋さんで「茶匠」という職人をして 
います。
時には事務仕事もあるので、本部分団長になって 
から習得した事務作業スキルが職場でも活かせて
います。

大変な事
階級が上がっていくと、団員をまとめて
引っ張っていかなくてはならないので 
責任を感じる。（小澤）
----------------------------------------
良かった事
消防団を通して、防災に関する知識を学ぶ 
機会があり、その知識を地域の防災や 
家庭内で活かす事ができた。（川口）

大変な事
大型ポンプ操法の選手になった時、大会に向けた訓練は本当に
大変でした。でも貴重な経験でした。（鈴木）
---------------------------------------------------------------------
良かった事
所属分団には同じ中学校出身の先輩後輩が多く、プライベートでも 
仲良くしています。同じ趣味を持つ団員と、キャンプやマラソンなどを 
楽しんでいます。（杉山）

大変な事
応急手当講習などで、大勢の人の前で喋ることが 
あるが、その都度緊張してしまう。。。
---------------------------------------------------
良かった事
救急法や消防に関することを学べ、いろんな職種や
年代の方と知り合う事ができました。

大変な事
音楽隊の訓練は平日の夜に実施しているので、
仕事や町内行事などが重なることがあり、
調整がむずかしい。
------------------------------
良かった事
ウン年振りに楽器を演奏する 
機会を与えていただきました。
人前で演奏する機会もあり、
楽しんでいます。

知ってほしい。消防団のこと

団本部 副団長

小林 雪泰
（団歴25年）

女性隊

富井 邦子
（団歴５年）

音楽隊

萩原 弘一朗
（団歴１年半）

大変な事
団員が安全に活動できるよう、消防団の基本的な動作や 
規律等、普段の生活にはない知識の習得と、それを団員に
指導し周知させること。学ぶことが多いです。
----------------------------------------------------------
良かった事
消防団の内外で、幅広い年代や様々な職種の方と関わりを
持てること。地域での困りごとや仕事の相談などが出来る
仲間が増えました。

「 消防団に入って大変だったこと 、良かったこと 」

団員にインタビューしました！

「茶匠」 とは？
全国茶審査技術競技大会で
段位を獲得した職人さんです。

左  が消防署の消防士   右  が消防団員

どちらもかっこいい！


